



# あまごい森

令和7年9月3日(水)

文責 校長 國仲 貴光

【学校教育目標】・よりよく考え 進んで学習する子 ・心豊かで 思いやりのある子 ・体をきたえ 最後までやりぬく子 第5号

41日間の長い夏休みが終わり、先週から二学期がスタートしています。夏休みの課題を抱えて登校する子どもたちの表情は様々でしたが、久しぶりに担任や級友と顔を合わせ、夏休みの思い出を共有しながら新学期への期待を膨らませている様子でした。

今週からは通常日課となり、普段通りの学校生活が戻っています。残暑が厳しい中、お子様が万全の体調で学校生活が送れるよう、ご家庭での生活リズムを整え、日々の体調管理をお願いいたします。

職員一同、今学期も『元気に登校、笑顔で下校』をスローガンに学校教育の充実に努めてまいります。保護者の皆様のご支援・ご協力を宜しくお願いいたします。



## \*\*\* 二学期始業式 校長講話 ~安心できる学級をつくろう~ \*\*\*

始業式の校長講話では『安心できる学級づくり』について考えてもらいました。以下、児童に伝えた内容です。

- ◆大里北小すべての学級が「安心して過ごせる学級」「安心してお勉強できる学級」になってほしい。
- ◆学級の一人一人が「このメンバーでよかった」「一緒にお勉強して楽しい」と感じてほしい。
- ◆そのために「大北っ子」一人一人にできること

- ①自分がされて嫌だと思ふことを人にしない。(嫌な時は「やめて」と伝えよう)
- ②フワフワ言葉をたくさん使う。(もらったフワフワ言葉を周りにも広げよう)
- ③やさしいお顔であいさつを交わす。(あなたもやさしいお顔であいさつを返してみよう)

◆安心して過ごせないときは... いつでも近くの先生に声をかけて。安心して過ごせるように一緒に考えよう。



## \*\*\* 『学力向上強化月間』スタート 9月30日まで \*\*\*

本月間は二学期のスタートに合わせ、学力向上に向けた本校の共通実践を再確認すると共に、児童の主体的な家庭学習への取り組みを後押しすることをねらいとしています。期間中の主な取り組みは下記の通り。週ごとに右のカードでふりかえりを行いな

がら、各項目の定着を確認していきます。また、子どもたちには全体朝会を通じて、家庭学習の方法や奨励時間などを伝えています。主体的な家庭学習の取り組みがなされるよう、ご家庭でのお声かけを宜しくお願いいたします。

### ◆3つの具体的な取り組み◆

- ①授業改善(自力解決・対話場面の設定)
- ②学習規律の再確認
- ③主体的な家庭学習への取り組み

### ◆家庭学習奨励時間◆

低学年(1・2年生) 15分~30分  
 中学年(3・4年生) 45分~60分  
 高学年(5・6年生) 75分~90分

9月 学力向上月間 ふりかえりカード (1週間ごとにできたか自分でチェックしよう)	
名前( )	
	がんばるここと(1週ごとにふりかえろう) 日、月、日
1週目	①朝や夕、授業の始めや終わりのあいさつができた ②休み時間に次の授業の準備ができた
11月3~4日(木) [生活管理]	③チームで立席、勉強ができた ④宿題の日で学習時間の準備ができた
2週目	①机の中やロッカーの整理整頓ができた ②授業中に机の上や周りにゴミがないようにできた
11月7~8日(土) [整理整頓]	③使った道具を元の場所にもどすことができた ④宿題はなれたときはイスを机に入れることができた
3週目	①話している人へ顔を向けて、うなずいたりしながら話を聞くことができた ②最後まで話を聞くことができた
11月11~12日(日) [聞く・書く]	③相手の話がわかってから質問することができた ④得た漢字を使って文庫を書いたりノートをもまとめたりすることができた
4週目	①声の大きさに気を付けて話すことができた ②相手の話を最後まで最後まで聞くことができた
11月15~16日(火) [発表・発表]	③自分で自分の考えを発表することができた ④友達の発表を誉めて、話をすることができた

※毎週果しよりかえりまして、点のところが、次の週をがんばろう! できるようにになったら葉っぱや星を貼って○にしよう!

## \*\*\* 夏休みの作品がずらり 校内作品展示 \*\*\*

夏休み期間中に子どもたちが取り組んだ作品が、各教室前や廊下にならんでいます。工作、図画、書道など、どの作品も子どもたちの個性が光る力作ぞろい。夏休みにしかできない体験や、時間をかけてじっくりと取り組んだ努力の跡が感じられます。自由研究(科学作品)については、今年も西銘宣正先生(元中学校教諭:嶺井区)から個別に講評をいただくことができます。ご家庭にまだ提出されていない作品は残っていないでしょうか。



## \*\*\* PTA 作業ありがとうございました \*\*\*

去った8月30日(土)には6年生の保護者・児童のご協力のもと、今年度2回目のPTA作業が行われました。不安定な天気の中、夏休み期間中に繁茂した校舎南側を中心に、たっぷり汗をかきながら環境整備が進められました。保護者の皆さんの動きに加え、6年生たちの働きぶりは最高学年としての頼もしさを感じます。保護者・6年生のみなさん暑い中の作業お疲れ様でした。ありがとうございました。

